
         

SPD-FRAKTION IM RAT DER STADT ERWITTE  

 
Wolfgang Marcus, Fredegrasstr. 3, 59597 Erwitte. Tel. 02943/ 2641, Fax 49138  

 30.1.2015 

An die Stadt Erwitte 

Über den Bürgermeister 

 

 

 

Antrag 1-15: Wirtschaftsförderung wieder deutlicher in den Blick nehmen 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

sehr geehrte Ratskollegen! 

 

Hiermit beantragt die SPD-Fraktion im nächsten HA umfassend über die 

Wirtschaftsförderung der Stadt Erwitte zu informieren und mit der Politik Strategien für die 

Zukunft zu erörtern. Im Einzelnen würden wir uns über Aussagen zu folgenden 

Aspekten/Fragen freuen, sofern die Zusammenstellung der Daten nicht übermäßig viel Arbeit 

macht: 

 

1. Wie hat sich die Zahl der sozialversicherungspflichtigen Beschäftigungsverhältnisse 

in den letzten Jahren entwickelt (evtl. mit Vergleich zu Nachbarkommunen)? 

2. Wie hat sich die Nachfrage nach Gewerbeflächen entwickelt? Und welche 

Gewerbeflächen können wir derzeit und in naher Zukunft anbieten? 

3. Welchen Stellenwert und Umfang hat die Gründerberatung? 

4. Wie sieht die Verwaltung die Situation und Perspektive unserer Haupt-

Gewerbesteuerzahler?  

5. Wie geht es bei der Ansiedlung von WKAs aus (auch Windkraftanlagen müssen 

Gewerbesteuer zahlen)? 

6. Wie sieht die Verwaltung die Zukunft des Einzelhandels, die Problematik von 

Leerständen und einer Trading-Down-Entwicklung? 

7. Welche regelmäßigen Kontakte zwischen Wirtschaft und Verwaltung gibt es? 

8. Wie sind die jüngsten Gewerbe- und Grundsteuererhöhungen aufgenommen worden? 

9. Wie beurteilt die Verwaltung die Tourismusentwicklung in Erwitte, insbesondere in 

Bad Westernkotten? 

10. Wie ist die Wirtschaftsförderung derzeit organisiert? Auch Chef-Sache? Und wie 

können wir den Wirtschaftsstandort Erwitte in Zukunft weiter attraktivieren? 

 

Kurze Begründung: Angesichts der Finanzlage der Stadt und des Bestrebens, spätestens 2020 

den Haushaltsausgleich zu schaffen, müssen wir neben der Prüfung aller Ausgaben auch 

immer wieder die Einnahmenseite in den Blick nehmen. 

 

Wir bitten um Unterstützung unseres Antrages und stehen für Rückfragen gern bereit. 

 

 

 

MfG 

Wolfgang Marcus 

- Vors. -  

 

SPD
 


